

Rapport de la Commission du Centre suisse de recherches scientifiques en Côte-d'Ivoire pour l'année 1964

Autor(en): **Baer, Jean G.**

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft. Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative = Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali**

Band (Jahr): **145 (1965)**

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

17. Rapport de la Commission du Centre suisse de recherches scientifiques en Côte-d'Ivoire pour l'année 1964

Statuts voir « Actes », Berne 1952, page 334
Règlement voir « Actes », Porrentruy 1955, pages 308/309

Bâtiments et laboratoire

Au début de l'année et avant la saison des pluies, le toit du laboratoire a reçu une couche isolante en vermiculite recouverte de ciment. On a profité pour donner au toit une inclinaison qui facilite l'écoulement de l'eau et à en assurer l'étanchéité grâce à un revêtement de feuilles d'aluminium et de bitume. Ainsi la climatisation du laboratoire ne laisse plus à désirer. L'armoire frigorifique, en fonction depuis bientôt 13 ans a été réparé et fonctionne de nouveau comme avant.

Quelques réparations nécessaires ont également été effectuées à la maison du directeur où le toit manquait également d'étanchéité. Enfin un nouveau climatiseur de 1 CV a été installé dans la maison des chercheurs et divers travaux de peinture effectués.

Automobile

L'auto du Centre avait 35000 km lorsqu'elle fut tamponnée par derrière par une autre auto, ce qui a nécessité son remorquage au garage Sari (Peugeot) à Abidjan. Tous les frais sont couverts par l'assurance de l'auto tamponneuse et le garage assure que la voiture sera comme avant. Il faudra néanmoins examiner l'éventualité de la vendre après réparation pour en acheter une nouvelle si nos finances à la fin de l'année le permettent.

Abords de la concession

Toute la concession a été plantée en parterres de fleurs et un sentier en dalles relie la maison des chercheurs au laboratoire. Enfin, une partie des buissons et arbustes situés dans le bas de la concession ont été émondés de façon à ménager une vue plus étendue sur la lagune. Un très beau Cercopithèque pain-à-cacheter a été reçu d'un habitant d'Abidjan. Enfin, Caroline, la vieille femelle chimpanzé, a profité de l'absence du directeur pour s'échapper et finalement elle a été abattue à l'hôtel de l'Orstom où elle s'était réfugiée. Nous estimons qu'il ne faut plus garder des chimpanzés au Centre à moins que ce ne soit pour une courte période précédant leur transfert dans un jardin zoologique ou ailleurs, d'autant plus que du point de vue scientifique les conditions de captivité n'apportent aucun renseignement nouveau.

Finances

Les réparations signalées plus haut ont été couvertes grâce à un crédit spécial accordé par la Commission. Celle-ci a également décidé d'augmenter le fonds de roulement de fr. CFA 15000.— et de l'amener ainsi à fr. CFA 70000.— et d'augmenter le salaire du directeur à fr. CFA 100000.—. Une augmentation de 6% a été décrétée par le gouvernement de la Côte-d'Ivoire sur tous les salaires avec effet rétroactif au 1^{er} décembre 1963.

Recherches

Du 1^{er} février au 8 mai, le Dr E. Binder, du Museum d'Histoire naturelle de Genève, a complété ses récoltes de Mollusques faites en 1954. Il s'est attaché plus spécialement à leur écologie.

Dès le 22 mai et jusqu'en juillet, le Dr Ernst et Mlle Hopf de Bâle ont entrepris les prises de vues pour un film sur la vie des Termites qui sera utilisé par la maison Wander SA à Berne pour un film qu'elle prépare à l'occasion de son jubilé.

M. de Rham a poursuivi ses travaux en vue de son doctorat et le Dr Eckert a mené à bien ses études sur les Foraminifères récents et fossiles de la Côte-d'Ivoire. Ses recherches sont suffisamment avancées pour pouvoir être publiées à son retour en Suisse en janvier prochain.

Envois de matériaux

8 exemplaires vivants d'«agoutis», *Thriionomys swinderianus*, ont été envoyés à Ciba AG à Bâle. Les essais entrepris sur l'action des termites sur les plaques d'Araldite ont été poursuivis sous la direction du Dr Ernst (Institut Tropical à Bâle).

Tournées

Le directeur a effectué chaque mois une tournée à Grand Lahou ainsi que des excursions aux lagunes Aby, Nzida et Fresco, ainsi qu'une tournée au parc national de Bouna.

Visites

Comme toujours le Centre a reçu de nombreuses visites parmi lesquelles signalons celles de MM. Camus et Sevrac, directeur général et membre du Comité de l'Orstom; M.J. Manz, directeur du Journal de Nyon; M. A. Weber, directeur de Swissair à Lagos, et, enfin, le professeur Mangin de l'Université de Dijon.

Divers

Le 19 novembre fut inaugurée par le Président Houphouët-Boigny l'Université d'Abidjan. A cette occasion, la Commission a envoyé un télégramme de félicitations au Président Houphouët qui a bien voulu en accuser réception et faire des vœux pour l'avenir du Centre.

Avec l'année 1964 prend fin l'activité de notre directeur, le Dr R. Eckert qui a accompli, aidé de Madame Eckert, une période fructueuse de trois ans. La Commission leur exprime toute sa reconnaissance et souhaite que, malgré quelques accrocs de santé, ils conservent du Centre le souvenir d'une magnifique expérience et le sentiment d'une tâche accomplie avec dévouement.

Le président: *Jean G. Baer*

18. Rapport de la Commission de recherches de la SHSN pour le Fonds national pour l'année 1964

La Commission ne s'est pas réunie en 1964 et toutes les affaires ont été traitées par correspondance.

Trois subsides de chercheurs débutants ont été accordés. M. F. Schwein-gruber, instituteur à Ruderswil, a reçu fr. 8600.—, deuxième partie de la somme qui lui a permis de travailler durant 2 semestres dans le laboratoire du professeur Bosshard (ETH); ce séjour à Zurich a très bien réussi et le requérant a largement perfectionné ses connaissances dans l'étude de la structure microscopique des bois. M. J. Steffen, de Genève, a reçu un subside de fr. 10000.—, ce qui lui a permis de se libérer durant 5 mois de ses occupations professionnelles pour se livrer à l'étude de la faune entomologique des nids d'oiseaux, et en particulier des Diptères parasites; les résultats ont été intéressants et seront bientôt publiés. Quant à M. A. Meylan, Dr ès sc. (Nyon), il a pu, grâce à un subside de fr. 12690.—, effectuer un voyage de plus de 10000 km, qui l'a mené, accompagné d'un collaborateur, jusqu'en Laponie; le but de cette expédition était de récolter des Insectivores et des Rongeurs pour des recherches chromosomiques; l'étude du matériel est en cours.

D'autre part, 8 requêtes, transmises avec préavis favorable, ont été agréées par le Conseil de la recherche.

Le président: Professeur *J. de Beaumont*